

Don Antonio Garau Sureda

**CAPITAN DE INFANTERIA
HA FALLECIDO**

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos, madre, madre política, hermano, hermana, hermanas y hermanas políticas y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo sábado en la parroquial iglesia de San Jaime a las diez y media

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Calle de San Jaime—8.

Don Antonio Balle y Rullán

Ha fallecido esta mañana

Después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su desconsolado hijo D. Pedro Balle, hermana, primos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta noche a las ocho en la parroquial iglesia de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Obispo—16.

INFORMACIÓN

El Orfeón "Los Amigos,"

En el vapor-correo de Barcelona ha llegado esta mañana el orfeón «Los Amigos» de Tarrasa.

Había pasado al muelle para recibir a bordo del buque a los orfeonistas una comisión de este Ayuntamiento, formado de los señores Brondo, Lladrós y Obrador. Acompañaban a dicha comisión el jefe de la guardia municipal señor Cubí y otros individuos del mismo cuerpo.

La comisión de nuestro Excmo. Ayuntamiento no ha podido cumplir sus propósitos por impedírselo los vigilantes de policía de servicio en el muelle.

He aquí una versión de lo sucedido: Al estar colocada la plancha en el vapor-correo, los concejales representando oficialmente nuestra Corporación municipal, han intentado subir a bordo para dar la bienvenida a los orfeonistas.

Los vigilantes colocados al pie de la plancha se han opuesto a que los señores concejales entraran en el buque. Se les ha observado que iban a cumplir una misión oficial, pero los vigilantes tercios en su idea, no han querido variar ni un ápice su actitud.

El señor Gobernador había dispuesto que para evitar posibles accidentes no penetrara el público en los vapores correo hasta después de salir el pasaje... y así estaban los vigilantes para cumplir fielmente lo ordenado impidiendo, que una comisión de señores concejales saludara en nombre de Palma a unos excursionistas, hermanos nuestros, que venían desde la Península a visitarnos.

Concededores del espíritu que animaba al señor de la Serna al dictar dichas órdenes, no titubamos en afirmar que habrá sentido intenso el exceso de celo de sus subordinados que en el ejercicio de sus funciones sólo han cumplido al pie de la letra lo que se les había ordenado.

La comisión de señores concejales no pudiendo pasar a bordo para dar la bienvenida a los señores orfeonistas, ha dado órdenes al jefe de municipales Sr. Cubí—que vestía de uniforme— para que entrara a participar a los orfeonistas que dicha comisión les saludara a la salida del buque. Tampoco se ha podido cumplir dicha orden, puesto que los vigilantes no han querido reconocer el derecho que asistía al Sr. Cubí de entrar en el buque.

La comisión del Ayuntamiento ha aguardado en la plazoleta que desembarcaran los orfeonistas, saludándoles en nombre de Palma.

Han recibido a dichos orfeonistas comisiones de los orfeones «La Protectora», «La Aurora» y «Unión Republicana» con sus respectivos estandartes. Dichas comisiones corales unidas han entonado un coro de saludo para sus compañeros de Tarrasa.

El orfeón «Los Amigos» llevaba una hermosa bandera. Acompañaba a dicha masa coral el concejal don Ramón Prats y una comisión de su directiva, formada de los señores don José Corderas, don Marcelino Ubach y don Antonio Morera.

Después de los saludos de rúbrica, se han dirigido las comisiones del Ayuntamiento y orfeones al «Hotel Mallorca» donde se hospedan los expedicionarios tarrasenses. Estos son en número de 46.

Al mediodía irán, como ya anunciamos, a la Casa Consistorial para obsequiar al Ayuntamiento con una serenata. Nuestra Corporación municipal corresponderá con un refresco.

Dicha sociedad de Tarrasa permanecerá en esta hasta el sábado próximo, a las seis y media de la tarde, que saldrá para Barcelona.

Sean muy bienvenidos nuestros hermanos catalanes a esta tierra que se honra en tenerlos como huéspedes.

Hemos hablado con el señor Gobernador civil, quien nos ha manifestado que había recibido la visita de los señores Brondo, Obrador y Lladrós para darle cuenta de lo ocurrido en el muelle. El señor de la Serna nos ha dicho que la policía había cumplido las órdenes que le reitero hace varios días, para evitar posibles accidentes. Hay que reconocer—nos ha añadido—que los vigilantes han cumplido fielmente sus disposiciones y si hubieran autorizado a la comisión del Ayuntamiento para que entrara en el buque claro que yo me hubiera alegrado, pues, habríase evitado el incidente a que ha dado lugar.

El señor Gobernador dará nuevas órdenes para que los vigilantes no impidan a las comisiones oficiales el que penetren en los vapores correo antes de desembarcar los pasajeros.

De Instrucción pública

En el Negociado de Medicina de la Secretaría general de la Universidad de Barcelona estará abierta durante los días lectivos del 16 al 31 del actual, de diez a doce, la inscripción para poder dar validez académica a los estudios de enseñanza no oficial de las carreras de practicante y matrona.

En la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de licenciado en Medicina a favor de D. José Vidal Vert y don Raimundo Piña Aguiló.

Líric-Park

Anoche celebró su beneficio la primera tiple señorita Conchita Huguet. El público de Palma testimonió a la beneficiada su simpatía acudiendo bastante numeroso a dicha función.

La señorita Huguet cantó sus obras predilectas: «Molinos de viento» y «Ninón». En ambas escuchó nutridos aplausos.

Hoy se celebrarán dos escogidas funciones:

A las seis de la tarde se pondrán en escena «Ninón» y «El trust de los Tenorios» y a las nueve de la noche «La viuda alegre».

Para mañana se anuncian funciones a precios populares.

Se representarán; a las siete, «El Sr. Joaquín» y a las nueve, «La Princesa del Dollar».

Tratado de comercio

Respondiendo a la información sobre el tratado de comercio con Portugal, la Asociación general de Agricultores ha elevado al Gobierno un informe con las siguientes conclusiones:

- 1.º El máximo de libertad comercial para los productos naturales del suelo en la frontera terrestre de ambos países; esta-

blecido en el actual tratado, es conveniente al desarrollo de la riqueza agrícola y pecuaria, tanto de España como de Portugal y compensa equitativamente nuestros mercados siempre que desaparezcan las excepciones actuales.

- 2.º La tabla A, publicada como anejo al artículo 8.º del tratado, deberá ser adicionada con los productos siguientes:
 - a) Cereales, trigo, centeno y cebada.
 - b) Granos de leguminosas, algarrobos, guisantes y otras similares destinadas a la alimentación de los animales domésticos.
 - c) Aceites de oliva.
 - d) Vinos ordinarios.
 - e) Lana sucia y lavada.
 - f) Pieles y cueros frescos procedentes de animales domésticos.
- 3.º Deberán desaparecer igualmente las limitaciones contenidas en el protocolo final anejo al tratado en cuanto hace relación a los números 9 y 40 de la tabla A.

Carreras en el Velódromo de Tírador.

Para el 25 del actual el «Veloz Sport Balear» organiza unas carreras ciclistas.

Habrán una carrera forense de velocidad exclusiva para los corredores del interior de esta Isla, la distancia de 6 vueltas con premios de 50, 25 y 10 pesetas.

Otra carrera de velocidad destinada a los corredores de Palma, de igual distancia que el anterior y premios de 50, 25 y 10 pesetas.

Otra carrera Regional de velocidad libre para todos los corredores de la Isla. Esta se correrá por series, (tres vueltas) con premios de 100, 50 y 25 pesetas.

Otra carrera Regional de resistencia libre también para todos los corredores. La distancia de 60 vueltas, (20 Kilómetros) con premios de 100, 50 y 25 pesetas.

Los corredores pueden inscribirse hasta el día 24 a las 12.

Dicha sociedad deportiva tiene en proyecto otras carreras que celebrarse en septiembre próximo.

Congreso Internacional de Turismo

El Fomento del Turismo de esta ciudad, aprovechando la circunstancia de inscribirse estos días como Congressista al V Congreso internacional de Turismo que ha de celebrarse en Madrid del 24 al 30 de octubre próximo, ha preguntado oficialmente si en las excursiones que para los Congressistas se proyectan a provincias se ha tenido en cuenta las bellezas naturales que Mallorca ofrece y que tanto admiraron los extranjeros, y si se ha pensado en la posibilidad de prolongar la ruta desde Barcelona a Valencia llevando a los expedicionarios hasta esta isla, con lo cual y por manera sugestiva se podrían completar con digno y adecuado marco los atractivos hallados en los demás sitios visitados.

Como ello requería por parte de aquí cierta preparación, tal como la de explorar antes el ánimo de la Diputación y del Ayuntamiento para obsequiar debidamente a los Congressistas, el Fomento del Turismo ha encarecido la necesidad de una pronta respuesta.

Notas del Carnet

De sociedad

Para el abogado don Juan Lorenzo Aymer, ha sido pedida la mano de la bella señorita doña María Francisca Moragues Morell.

Personales

Leemos que se ha ampliado hasta fin de diciembre la pensión de estudios en el extranjero al catedrático del Instituto de Gerona, nuestro querido amigo don Rafael Ballester.

El renombrado caricaturista don José Costa, ha sido nombrado Director artístico de la colonia ibicenca de Barcelona.

De viaje

Anoche salió para Barcelona acompañado de su señora, nuestro amigo don Rafael Alorda.

Se encuentra en esta capital después de haber permanecido largo tiempo en Londres nuestro amigo don Arturo Moryer.

Necrológica

Esta mañana ha fallecido repentinamente don Antonio Balle Rullán, padre de nuestro amigo el Cajero de la casa señores Zamora Hermanos, D Pedro.

El señor Balle era muy conocido en esta ciudad. Su esmero y fino trato le había granjeado las simpatías de cuantos en vida le trataron.

En su juventud se había dedicado a la marina, de la cual poseía el título de Piloto, retirándose luego de la azarosa vida de mar para dedicarse al comercio.

Su muerte ha sido muy sentida entre sus numerosos amigos. Deja a su familia sumida en el mayor desconsuelo, a cuyo dolor nos asociamos, dándole nuestro más sentido pésame, en especial a su hijo D. Pedro.

Descanse en paz el alma del finado.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Roque y Jacinto.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Catalina de Sena dedicadas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de la Virgen a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por R. Comandada; por la tarde a las siete Rosario, propio de la Asunción de la Sma. Virgen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

GACETILLAS

Escándalo.—Ha sido encerrado en Capuchinos un sujeto por promoverlo en la vía pública.

En vista de no haber ocurrido ningún nuevo caso de peste bubónica en la Habana han quedado sin efecto las prevenciones sanitarias dispuestas en la circular del 7 de julio último.

Guía de Ferro-carriles de España

Correspondiente al presente mes de agosto Precio 50 céntimos.—Librería de J. Tou.

Bibliografía.—La «Revista de Menorca» en su último número publica el siguiente sumario:

Historia de Menorca (manuscrito inédito), 1837 (continuación), Francisco Barceló y Caymaris.—El Prebiterio de la Parroquial iglesia de Santa María de Mahón, F. Hernández Sanz.—El cuadro de Vándel-Goes, Pedro Ferrer Gibert.—Cuadro sinóptico, estadístico y administrativo de la Isla de Menorca, José Roca de Togores.—Bibliografía.—Observaciones meteorológicas de junio, Mauricio Hernández Pontet.

Los botiquines de urgencia.

La Inspección general de Sanidad ha resultado no aceptar otro estado de derecho respecto a la autorización para establecer botiquines de urgencia, que el resultante de la aplicación del artículo 69 de la Instrucción general de Sanidad, y como está condicionada en las Reales órdenes de 17 de diciembre de 1909 y 6 de junio de 1910.

Obligaciones.

El Banco de Menorca se encarga de la gestión de los nuevos títulos que la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España canjea por haberse agotado los cupones de sus Obligaciones de Prioridad.

Verbena.

Muy animada resultó la que se celebró anoche en el caserío de los Hostales, durante hasta las primeras horas de la madrugada el bullicio y alegría. Tanto el baile de baile como la iluminación y adorno de las calles merecieron elogios en favor de los organizados de la fiesta.

Montepío.

Se ha dispuesto que el Montepío general obrero de España complete en el plazo de tres meses la documentación necesaria para poder ser inscrito en el Registro especial creado en este ministerio por la ley de 14 de mayo de 1908.

Trasatlánticos.

Vapores correo italianos: El «Citta di Milano» salió el día 8 del actual y la «Guayra» para Santa Cruz de Tenerife y la «Argentina» llegó el 9 a Río Janeiro, procedente de Barcelona y escalas.

Trasatlánticos.

Vapores correo italianos: El «Citta di Milano» salió el día 8 del actual y la «Guayra» para Santa Cruz de Tenerife y la «Argentina» llegó el 9 a Río Janeiro, procedente de Barcelona y escalas.

Advertencia importante para los artríticos.

Ya no hay reuma, arenillas, mal de piedra, gota, cólicos nefríticos, neuralgias etc., tomando la **Piperazina doctor Grau**. Depósito general, Centro Farmacéutico—Palma.

Los accesos de cólicos nefríticos y hepáticos,

se corrigen notablemente y desaparecen con tratamiento largo, usando **Cerevisina-Carbónica-Artigues**.

Desde Alcudía

En la minuciosa visita de inspección girada por esta Junta de Sanidad fueron tan pocos y tan sin importancia las deficiencias que ha tenido que corregir, que habla muy alto este hecho en favor de las autoridades y vecinos de esta población, que han sabido colocarla en uno de los primeros lugares entre las de la isla en cuanto a higiene y salubridad.

Los palmesanos tenemos formado un concepto muy erróneo de Alcudía. Todos mis amigos al saber que iba a pasar aquí me recomendaban mucho cuidado con las fiebres y en los cinco meses que llevo de residencia, y a pesar de encontrarnos en el rigor del verano, no he tenido noticia de un solo caso.

Años atrás tenían que luchar los alcuadíes con las **tercias** que llegaron a tomar carácter endémico, pero desde que se emprendió una enérgica campaña higiénica disminuyeron los casos progresivamente hasta conseguir desterrar por completo dicha enfermedad.

Sirva de ejemplo este caso práctico a realidades autoridades que contemplan con posibilidad musulmana los estragos que la

ausencia absoluta de higiene ocasiona en sus demarcaciones.

Para la corrida del 8 del próximo septiembre han sido escriturados los novilleros Frasculito y Morales que despacharán tres toros navarros de la ganadería de don José Huguet, antes de don Antonio Tallada que tan buen cartel ganaron, en nuestra plaza en temporadas anteriores.

Se están practicando gestiones para contratar un imitador de don Tancredo que, dicen, ejecuta la emocionante suerte con igual valor y serenidad que su inventor, siendo casi seguro que esta misma semana quedará cerrado el trato.

Según recientes noticias, aumenta el entusiasmo entre los aficionados menorquines para asistir a la corrida; las listas de suscripción abiertas en cafés y sociedades se llenan con rapidez, lo cual permite asegurar que no sólo la expedición se llevará a cabo, sino que será más numerosa de lo que en un principio se creyó.

Como todos los años, lo colonia veraniega del pintoresco pasaje denominado **Mal pas**, organizó el pasado domingo día 11 una fiesta en honor de la Beata Catalina Tomás.

Situadas las viviendas en pleno pinar, en él se celebraron los festejos, causando muy buen efecto los adornos que unian los copudos pinos con enredada madeja de papeillos de colores.

Consistió la fiesta en lo de siempre, **corregudas y boleros** al son de las típicas chirrimias, constituyendo el clou de la misma el artístico carro triunfal que pudiera servir de modelo al adesejo que en Palma todos los años ridiculiza, en vez de ensalzar, la memoria de la popular hija de Valldemosa.

Abría la marcha a guisa de batidor, montado en pacienzudo borriquito argelino, un apuesto caballero de unos ocho años vestido irreprochablemente a la antigua usanza; seguía la carroza, arrastrada por una borriquita y adornada con sumo gusto; en la parte trasera sentábase en severo y sencillo trono una preciosísima beatita, teniendo a sus pies un payés con bombacho y un ermitaño, representando a su padre y a su confesor, cerrando la cabalgata una galería atestada de monisimas payesitas.

Para ir de casa en casa, tenía que dar vueltas y hacer zig-zags la comitiva, sorteando los lentiscos y demás arbustos que encontraba en su camino.

La verdadera novedad fué la sustitución del coro de ángeles por el de las mamás que rodeando la carroza iban cantando a pulmón batiendo el popular **Sor Tomaseta about sou** sin perdonar el **Bum-Bum** que sirve de acompañamiento al **Qu'en viva Sor Tomaseta**, en el imperativo **Arri del final**.

El Corresponsal.

Por telégrafo

La Corte en San Sebastián

Proclamación del Sultán.—Entravista

Madrid 15 (2'15 m.)

San Sebastián.—El ministro de Estado señor García Prieto ha recibido noticias oficiales de la proclamación del nuevo Sultán.

De este asunto dió cuenta a S. M. el Rey.

Dicho ministro dijo que el periodista que ignoraba el fundamento de los rumores circuleados acerca de una entrevista que se dice que en breve celebrarán el Rey y el Presidente de la República francesa Mr. Fallieres.

Cuestiones sociales

Tomando precauciones

Madrid 15 (2'15 m.)

El señor Canalejas teme que en la huelga de Zaragoza se llegue a una alteración de orden público.

Por este motivo se han tomado buen número de precauciones, para restablecerle, sin alharacas ni crueldades.

No habrá conflicto

Los telegramas oficiales que se han recibido en la Dirección General de Obras Públicas desvanecen el temor que se tenía, de la posibilidad de que surgiera un conflicto en Zaragoza, por la actitud de los obreros ferroviarios.

Actitud depuesta

Madrid 15 (2'15 m.)

Zaragoza.—Los patronos albañiles pensaban no asistir a la reunión convocada por la Junta local de Reformas Sociales, pero el Gobernador les aconsejó que asistieran.

Dichos patronos prometieron complacerle.

Declaración en huelga

Zaragoza.—Cumpliendo el acuerdo tomado en el mitin de anoche se declaró una huelga de 800 obreros pertenecientes al Arte de madera.

Los centros obreros se ven concurridísimos.

Al pasarse lista se vió que solamente había dos carpinteros que no secundaban la huelga.

Todos los carpinteros se hallan cerrados.

Llegada de Perezagua

Oviedo.—Llegó a esta el concejal bilbaíno señor Perezagua y el Presidente y Secretario de la Federación nacional de Mi-

Ecología

Religiosas portuguesas

Madrid 14 (4 l.)

Tuy.—Mañana marchan para Inglaterra y Suiza siete religiosas portuguesas que viven en esta población desde que fué implantada la República.

Viaje del ministro de Fomento

Madrid 15 (2'15 m.)

Antes de regresar a Madrid el ministro de Fomento Sr. Villanueva irá a Canfranc con el objeto de visitar las obras que allí se realizan y luego a Pamplona para inspeccionar el pantano de la Peña.

Regresará a Madrid el próximo sábado.

Para continuar la lucha

Alhucemas.—Ha llegado a la cábila de Beninbraguel, procedente de las proximidades del Kert en donde se encontraba con escasas fuerzas que componen el harka enemigo, el Kaid Sidi Mesaud, hijo del difunto Mizzian.

También llegaron otras fuerzas de Beni-Said.

Vienen con el propósito de reunir cábilas.

Tratan de ponerse de acuerdo para que continúe la lucha.

Dícese que las fuerzas guerreras se reunirán en el Zoco de El Jemis, en cuyo sitio concurrirán los cableños con sus jefes.

No es vice-presidente

Madrid 15 (2'15 m.)

El ministro de Estado señor García Prieto ha negado que el embajador de España en Francia señor Perez Caballero sea el vice-presidente de una Sociedad de Crédito del Sur de España, pues renunció el cargo hace tiempo.

Luque a Madrid

Comunican de Biarritz que mañana el ministro de la Guerra señor Luque marchará a Madrid.

Vuelco de un automóvil

Oviedo.—La benemérita del puesto de Luarca telegrafía diciendo que en el kilómetro 85 de la carretera de Galicia volcó un automóvil perteneciente a una empresa. Han resultado heridos el chafneur y doce viajeros.

FABRA.

CONFITERIA

Se vende o traspasa una con buena clientela, situada en punto céntrico. Informes, Centro de Anuncios.

El temporal en el mar

Las víctimas de la galerna

Madrid 15 (2'14 m.)

El ministro de Estado señor García Prieto telefona desde San Sebastián que las víctimas de la galerna ascienden a 120.

Añade que S. M. el Rey, al saber esta noticia, suspendió las regatas y envió a Bermeo al conde de Eibar con socorros para atender a las familias de las víctimas.

El Gobierno también inicia la concesión de donativos.

Faltan todavía noticias de la suerte que haya cabido a unas treinta lanchas y a bastantes vapores de diferentes pueblos.

Más ahogados.—Faltan 15 lanchas

Bilbao.—Ha llegado a Bermeo el vapor San Pedro conduciendo a dos naufragos.

Se sabe que de la lancha «Compañía», se ahogaron el patrón y cinco marineros.

Se ha declarado el servicio telegráfico permanente para transmitir las noticias de los pueblos de la costa.

Dícese que faltan entre 15 lanchas, con 110 tripulantes.

Escenas desgarradoras.—La catástrofe mayor ocurrida.

Madrid 15 (2'15 m.)

Bilbao.—En los pueblos de la costa y especialmente en Bermeo, se desarrollan desgarradoras escenas entre las familias de las víctimas.

Estas ascienden a 120 hombres ahogados que tripulaban 14 lanchas.

No se recuerda que haya ocurrido otra catástrofe mayor desde 1879.

Entrada de lanchas

Bilbao.—Noticias recibidas de Bermeo sobre la galerna dicen que entraron más lanchas con sus tripulaciones.

La flota de vapores pesqueros salió del puerto para asistirles.

Entraron remolcadas.

Segue reinando la intranquilidad, pues faltan cuatro lanchas con 36 tripulantes.

Se cree que en Erecido, al mediodía entraron las barcas «María Luisa» y «Elotrone», sin tripulantes, pues éstos se ahogaron.

Pallebot mallorquin

Madrid 15 (2'15 m.)

Almería.—Esta madrugada última, entre Mesa Roldán y Cabo Gata, el pallebot San Francisco, de la matrícula de Palma, recibió fuertes golpes de mar, que arrebataron de sobre la cubierta al contramaestre.

La tripulación hizo grandes esfuerzos para recogerlo, no pudiendo hacerlo.

El citado contramaestre se llamaba Bartolomé Esteban.

CONFITERIA

Se vende o traspasa una con buena clientela, situada en punto céntrico. Informes, Centro de Anuncios.

